



start

1816 - L'ANNÉE SANS ÉTÉ

(Ce récit n'est qu'une illustration. Quels liens peux-tu faire entre les passages de la Bible de la page suivante et cette histoire ?)

Le 10 avril 1815, le mont Tambora, en Indonésie, cracha dans l'atmosphère 1 240 mètres de nuée, ce qui pollua les alentours de 56 kilomètres cubes de gaz volcaniques, de cendres et de débris variés. L'éruption du mont Saint Hélène, en 1980, nous donne une idée de l'immensité de ce volcan. Ce fut la pire éruption de l'histoire américaine, mais elle n'a projeté qu'un peu plus d'un kilomètre cube de débris. De son côté, l'éruption du mont Tambora causa la mort de 92 000 personnes et « déroba » l'été de l'année 1816. Le tsunami causé par l'explosion tua instantanément 10 000 humains. 82 000 autres victimes trouvèrent la mort à cause de la famine et d'autres complications qui découlèrent de cette catastrophe naturelle.

À mi-chemin de là sur notre même planète, en Nouvelle-Angleterre, aux États-Unis, personne ne pensait que cette petite montagne Indonésienne pourrait les toucher. Ils ignoraient que les débris du volcan qui s'infiltraient dans l'atmosphère affecteraient aussi leur climat. L'hiver fut doux, mais lorsque le printemps arriva, la température chuta. Le mois de mai fut froid et on vit aussi de la glace et de la neige. Au mois de juin, la température remonta et les fermiers purent achever leurs plantations. Par contre, la plupart de leurs cultures ne poussèrent pas car la température rechuta et la neige recouvrit le sol à nouveau.

Lors d'une tempête de neige en juin, un fermier sortit pour jeter un coup d'œil à son troupeau de moutons. Tout en plaisantant, il dit à sa femme que s'il n'était pas de retour dans une heure, elle devrait appeler les voisins pour aller à sa recherche. En effet, le mois de juin était si terrible qu'on pouvait facilement disparaître dans la neige. Et c'est ce qui arriva. On déterra notre homme trois jours plus tard, mort de froid. Il avait trouvé les moutons mais, ensuite, il s'était trouvé désorienté et avait perdu son chemin.

Dans le Vermont, bien que personne ne soit mort de faim, la nourriture était rare. À Craftsbury, les enfants mangeaient des brindilles de bouleau et des feuilles de hêtre. En de telles circonstances, c'était un vrai régal. Les mères avaient des difficultés à répartir le peu qu'elles avaient entre leurs enfants. Elles-mêmes étaient souvent affamées, mais même en pleine période de privation, le peuple partageait ce qu'il avait.

L'été de l'année 1816 (surnommée l'année sans été) passa. L'hiver suivant fut normal et la moisson de l'été qui suivit fut abondante. Les répercussions du volcan d'Indonésie sur la planète entière démontrent clairement que nous sommes tous reliés. Du mont Tambora, en Indonésie, au mont Mansfield, dans le Vermont.

Texte Clé : Choisis un des textes de la leçon de mercredi. Écris-le ici et mémorise-le pendant cette semaine.

>>

1

Dimanche
CE QUE JE PENSE

» Il est temps d'aller voter. Les élections des délégués de classe arrive à grand pas. Ta meilleure amie présente sa candidature. Tu aimes ton amie, mais tu sais qu'elle ne sera pas une bonne déléguée. L'autre candidat est un garçon que tu n'aimes pas vraiment. En fait, tu le trouves très désagréable. Cependant, tu sais aussi qu'il ferait un très bon délégué. Toutefois, tu n'as pas envie qu'il soit choisi pour cette fonction. Tu veux que ton amie gagne. Pour qui voteras-tu ? Et si tu ne votes pas du tout, est-ce que tu es, en partie, responsable du résultat ? Si tu votes pour l'autre garçon et que ton amie l'apprend, que lui diras-tu ?

2

Lundi
CE QU'ILS ESSAIENT DE DIRE

Plusieurs personnes, autant d'opinions. Certaines des citations ci-dessous représentent les points de vue de vrais citoyens du royaume, d'autres pas. Peux-tu faire la différence ? En quoi comparer ces phrases avec ce que Dieu dit dans sa Parole ? Après avoir lu attentivement les textes de la section « Dieu dit » de la leçon, écris quelques mots décrivant tes convictions. Sois prêt à les citer à l'École du sabbat.

» « Où que nous vivions, les principes fondamentaux de l'écologie gouvernent nos vies et... nous devons reconnaître cette réalité sinon, nous serons perdus. » — Karin Sheldon, avocate américaine, spécialiste dans la protection de l'environnement.

» « Le chat ne doit rien à l'homme. Des experts estiment que pour chaque chat vivant dans un foyer, il y en a un autre qui est errant, sans demeure, et qui prend soin de lui-même. En fait, on estime la population totale des chats aux États-Unis à 50 millions. Cela signifie que, les rongeurs mis à part et dont le nombre dépasse celui des chats, ils constituent la population animale non humaine la plus nombreuse de la nation Américaine. » — Paul Corey, auteur du XX^e siècle.

» « Aux États-Unis, il est maintenant possible pour une personne âgée de 18 ans ou plus, homme ou femme, de terminer ses études secondaires, ou même supérieures sans jamais avoir eu à s'occuper d'un bébé ou d'en avoir tenu un dans ses bras ; sans jamais avoir consolé ou aidé un autre être humain dans le besoin... Aucune société ne peut survivre bien longtemps, sans que ses membres aient appris la sensibilité, les motivations et les compétences impliquées dans l'entraide. » — Urie Bronfenbrenner, psychologue américain du XX^e siècle (né en Russie), et avocat de famille.

» « Il n'y a aucun passager sur le vaisseau spatial terrestre. Nous faisons tous partie de l'équipage. » — Marshall McLuhan, éducateur et théoricien en communication canadien du XX^e siècle.

» « Je n'ai pas d'argent, aucune ressource, aucun espoir. Je suis l'homme le plus heureux. » — Henry Miller, auteur américain du XX^e siècle.

**Écris ta propre citation
Ce que je veux dire...**

>>

UFB



3

**Mardi
ET ALORS ?**

- » L'environnement, le gouvernement et l'humanité sont des sujets de grandes personnes, n'est-ce pas ? Est-ce que l'on peut s'attendre à ce qu'un jeune s'intéresse à ces causes ? Et bien, sache que Dieu s'y intéresse et qu'il s'attend à ce que nous nous y intéressions aussi. Car en nous préoccupant de ces choses, nous prenons soin les uns des autres. Jésus a dit : « Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres. Oui, aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. » (Jean 13.34) Si nous nous soucions d'élire des députés honnêtes aux positions gouvernementales, nous aidons le peuple à être traité équitablement et adéquatement. Si nous faisons tout notre possible pour préserver l'environnement, nous aidons à le protéger pour les animaux et les peuples à venir. Finalement, si nous aidons les individus qui souffrent de la famine et d'autres désastres, nous « aimons vraiment notre frère » comme Jésus nous a demandé de le faire.
- » Par contre, rien de cela n'arrive tandis que nous restons assis sur le divan en train de jouer à des jeux vidéo ou à regarder la télé. Cela se produit lorsque nous nous impliquons. C'est la seule manière de pouvoir faire une différence dans le monde. Bien sûr, peut-être qu'au début nous ne pouvons pas faire grand-chose. Et peut-être que notre aide semble inutile. Cependant, c'est de cette manière que nous apprenons et que nous grandissons. Ce que nous faisons maintenant n'apportera peut-être pas de changements immédiats. Dieu comprend que ces choses-là prennent du temps. C'est pour cette raison qu'il est important de ne pas abandonner la cause de l'écologie. Nous devons la prendre en main maintenant et la poursuivre dans l'avenir. Un avenir qui honorerai Dieu et ses principes. Un avenir qui fera parvenir l'amour de Dieu à chaque être humain sur la terre. Un avenir qui nous conduira jusqu'au ciel.

**Jeudi
EN QUOI ÇA ME CONCERNE ?**

- » Si quelqu'un venait dans ta chambre, la mettait sens dessus dessous, puis partait, lèverais-tu les bras en disant : « Ça y est, maintenant je vais devoir vivre dans une chambre en désordre » ? En effet, devoir nettoyer les dégâts des autres n'est pas juste, mais tu sais, la vie est remplie de situations qui ne sont pas justes. Notre environnement est dans un triste état, notre gouvernement est troublé, et l'humanité sera toujours en train de souffrir quelque part. Dieu ne s'attend pas à ce que nous résolvions ces problèmes du jour au lendemain ou tout seul.
- » Il nous a promis de nous donner la sagesse et la force nécessaires pour accomplir la mission qu'il a pour nous dans ce monde. Il suffit de le lui demander. Nous avons besoin de sagesse pour savoir ce qui doit être fait et comment nous pouvons l'accomplir. Puis nous avons besoin de force pour le réaliser. Alors que tu commences à t'intéresser au monde plus grand et plus vaste qui t'entoure, c'est le moment idéal de demander à Dieu ce que tu peux faire pour l'améliorer. Et, lorsqu'il reviendra il te dira : « C'est bien. Tu es un serviteur bon et fidèle. Tu as été fidèle pour une petite chose, je vais donc te confier beaucoup de choses. Viens et réjouis-toi avec moi. » (Matthieu 25.23)

4

**Mercredi
DIEU DIT...**

- » **Job 25.2**
« Dieu détient un pouvoir souverain, effrayant ; il impose la paix jusqu'au plus haut du ciel. »
- » **Psaume 8.6 (COL)**
« Tu l'as fait de peu inférieur à Dieu, et tu l'as couronné de gloire et de splendeur. »
- » **Psaume 24.1,2**
« C'est au Seigneur qu'appartient le monde avec tout ce qu'il contient, la terre avec ceux qui l'habitent. C'est lui qui l'a fixée au-dessus des mers, et la maintient au-dessus des flots. »
- » **Jérémie 10.21 (COL)**
« Car les bergers ont été stupides, ils n'ont pas cherché l'Éternel. C'est pour cela qu'ils n'ont pas de discernement et que tous leurs troupeaux sont disséminés. »
- » **Ezéchiel 34.8**
« Par ma vie, je l'affirme, moi, le Seigneur Dieu, j'en ai assez de voir mon troupeau livré à des ravisseurs ; privé de bergers, il est devenu la proie des animaux sauvages. En effet, mes bergers ne se sont pas souciés de lui ; au lieu d'en prendre soin, ils ont pris soin d'eux-mêmes. »
- » **Daniel 2.38 (COL)**
« Il a remis entre tes mains, en quelque lieu qu'ils habitent, les fils des hommes, les bêtes des champs et les oiseaux du ciel, et il t'a fait dominer sur eux tous ; c'est toi qui es la tête d'or. »
- » **Matthieu 18.12,13**
« Qu'en pensez-vous ? Supposons qu'un homme possède cent moutons et que l'un d'eux s'égare, ne va-t-il pas laisser les quatre-vingt-dix-neuf autres sur la colline pour partir à la recherche de celui qui s'est égaré ? »
- » (Textes additionnels : Matthieu 25.14-30 ; Luc 19.1-10)

5

6

Cas n° 1 – Dimanche :

Cas n° 2 – Lundi :

Cas n° 3 – Mardi :

Cas n° 4 – Mercredi :

Cas n° 5 – Jeudi :

Cas n° 6 – Vendredi :

Observations et notes :

UFB

